
 

 

 
屯門區議會備忘錄  

 
二零一七年屯門地區管理委員會第五次報告  

 
屯門地區管理委員會（區管會）於二零一七年六月二十七日舉行

本年度第三次會議，討論了以下事項。  
 

(a)  在棄置垃圾黑點安裝網絡攝錄機  
2.  食物環境衞生署（食環署）表示，二零一六年年底，該署在中西

區、深水埗區及元朗區三個地區內一些違例棄置垃圾問題較嚴重的地

點試行安裝網絡攝錄機，以監察有關的違例情況及協助策劃更有效的

執法行動。本年六月，署方就有關的先導計劃作初步評估，認為計劃

已初見成效，並建議將計劃推展至其他分區，包括屯門區。該署根據

過往的投訴數字及違例情況，建議將業旺路垃圾站附近公眾地方列為

區內首選的試驗地點，希望委員支持有關建議。  

 
3.  有議員表示支持該計劃，並希望攝錄機的安裝地點能包括屯門鄉

郊地區的垃圾站。他指有不少人將大型垃圾棄置在這些垃圾站內，食

環署應加強監察。若計劃未能包括這些垃圾站，該署可考慮在垃圾站

設立告示，提醒公眾不應在該處棄置大型垃圾，但他亦明白居民往往

未必會遵循這些告示。此外，現時天氣炎熱，他希望食環署能增加每

天清理垃圾的次數，以保持環境清潔。另一議員亦支持該計劃，並贊

同以業旺路垃圾站為試點。她指該垃圾站經常有人棄置大型垃圾，包

括輪胎、卡板等雜物，垃圾甚至佔據附近半條行車線。由於該處為工

業區，四周有貨車上落貨物及停泊，堆積的雜物阻塞交通，並影響道

路安全。她贊同若計劃成功，食環署應將計劃擴展至區內其他地點，

包括鄉郊地區的垃圾站。  

 
4.  食環署回應指，該計劃會先針對一些傾倒大量廢物的個案，而鄉

郊地區垃圾站的違例情況主要是居民貪圖方便，將大型家居雜物棄置

於垃圾站附近公眾地方。該署會安排本區人員或總部特遣隊採取突擊

執法行動，以收阻嚇之效。  
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5.  委員支持食環署有關計劃。  

 
(b) 欣田邨  

6. 就議員有關屯門第 54區欣田邨入伙日期的查詢，房屋署表示，該

邨的確實入伙日期仍有待公佈，該署稍後會為該邨進行預先編配單位

的工作。有議員補充指，在早前舉行的區議會第 54區發展及配套設施

工作小組會議上，房屋署代表已表示該邨及青驎路的隔音屏障工程預

計會於今年第三季完成。  

 
(c) 福亨村路擴闊工程  

7. 有議員表示，曾有村代表建議，福亨村路擴闊後應採用兩線入、

一線出的方式，以解決該處交通擠塞的問題，但政府卻計劃在道路中

央設置綠化帶。他認為有關設計未能充分利用空間，使收地理據難以

令受影響村民信服。該工程已拖拖拉拉超過八年，但仍未刊憲，他希

望有關部門能在區議會交通及運輸委員會及東北分區委員會作匯報。

此外，他認為路政署在與村民溝通方面有不少地方需予改善，包括早

前安排地區人士到受影響土地視察時未有邀請當區議員，而該署建議

詳細視察受影響土地的安排亦有欠妥善，令一些關於收地的機密資料

可能因此外洩。  

 
8. 屯門地政處表示，該處會將議員的意見向路政署反映，包括與地

區人士在溝通上的安排及議員對福亨村路擴闊工程的關注和意見。  

 
(d)  區內教育事宜  

9.  有議員表示，政府原先計劃在屯門第 54區興建十所學校，但其後

把擬建學校數目大幅削減至兩間，將土地改作興建公共房屋及其他用

途。其後在區議會第 54區發展及配套設施工作小組會議上，教育局表

示政府仍未有計劃興建該兩所學校。當整個第 54區發展計劃在二零二

二／二三年完成後，該區預計約有 45 000名居民，屆時所有適齡學童

包括中小學生均須跨區上學，這不單大大加重了區內的交通負荷，亦

為家長及學生帶來極大不便。教育局一方面在區內預留多幅土地作教

育用途，另一方面卻拒絕興建學校，有關做法對未來區內居民並不公

平。  
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10. 教育局表示，雖然該局現時仍未有計劃在第 54區興建該兩所學

校，但會審慎考慮議員的意見。  

 
11.  有議員指，教育局的報告內提及該局會考慮將前救世軍三聖邨劉

伍英學校的空置校舍用作教育用途，例如應付區內小一學位預計在二

零一八／一九年達至高峰的需求。二零一八／一九年距今只有一年，

他希望能確實得知政府將如何使用該校舍，以及該校舍會否改用作其

他社區用途。另一議員亦認同現在根本沒有充足時間在該處重置一所

學校以應付明年學位的需求。他認為有關校舍已空置多年，現時區內

對社區用地需求殷切，政府可考慮利用該校舍作其他社區用途。  

 
12.  有議員希望知悉區內小學今、明兩年的收生情況，以及最近區內

小學遭「殺校」及因應明年學位需求增加而須增建校舍的數字。  

 
13. 教育局回應指，按現時區內人口情況及發展趨勢，該局會繼續保

留劉伍英學校的校舍作教育用途，包括用作學校或應付其他教學需要

等。在中學收生方面，去年中一入學人數已跌至谷底，預計有關數字

未來將會回升，因此該局在中學發展方面並無出現「殺校」的情況。

該局預計二零一八／一九年將會是小一學額需求的高峰期，該局會與

學校商討及研究利用一些空置課室及特殊用途室吸納新增的學生。有

關安排具一定彈性，可減輕日後若學生人數下跌對學校所帶來的影響。 

 
14.  有議員關注教育局在洪水橋發展區（包括亦園村）規劃了多幅土

地作教育用途。他認為這些教育用地空置多年，資源未能善用，情況

就如屯門第 54區發展計劃一樣；政府最初規劃興建十所學校，但現在

連最後落實的兩所學校都未有興建計劃。他希望得悉該局是以什麼數

據作出有關規劃。  

 
15.  教育局表示，在會上未能提供洪水橋發展計劃中教育用地規劃的

資料，但以屯門第 54區發展為例，該局會因應屯門區中小學整體的學

位需求作出有關規劃。  
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16.  主席請教育局於會後經秘書將議員查詢的資料發給各與會議員。 

 
(e)  風雨季節緊急應變安排  

17. 主席表示，由於風雨季節到臨，民政處正為可能出現的緊急事故

作好準備。她建議各與會部門為這類緊急事故做好準備工作，包括檢

視各自的風雨季節緊急應變安排，以及部門間就緊急事故的協調安排。 
 
 
 
 
屯門民政事務處  
日期：二零一七年八月二十五日  
檔案：HAD TM GR 1-75/1/16(13) 
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